

## ANÁLISIS DE OPINIÓN DE NOTICIAS

### ¿UN CAMBIO DE GABINETE ES SUFICIENTE?

Será difícil interpretar si el cambio de gabinete, principalmente de la cartera gobierno, es producto de la derrota total de las preguntas en la consulta popular causando un derrumbe si se afinan las condiciones o entendimientos con el correísmo. Las preguntas de la consulta fueron genéricas, abiertas y la importancia para el gobierno de la pregunta primera opacó a las otras que contenían diversos temas; además, debe anotarse que como en consultas anteriores al pueblo se lo invita a votar con los ojos vendados frente a los complementos o adenda que contiene cada pregunta. Si el jefe de estado opta por la prudencia y deja el protagonismo a sus ministros puede recuperar la tranquilidad, pues la oposición es de poca paciencia.

### EL CARNAVAL QUEDÓ REGISTRADO



El presidente Velasco Ibarra había dado un golpe de estado en junio de 1970 que duró hasta el carnaval de 1972. Se desconoce si la historia opta por la repetición, o pedagógicamente aspira a que no se olviden las lecciones del pasado, mucho más si son dolorosas. Esta referencia se vuelve más crucial cuando los acontecimientos políticos tienden a acumularse como sucede con

la denuncia periodística sobre un entramado de relaciones con alguno de los varones de la droga y la reacción gubernamental cambiando a los agentes de policía que estaban colaborando con la Fiscalía General.

No se trata de predecir carnavales políticos como el que sucedió en 1972 sino de pedir a los actores algo que parece imposible en el Ecuador: prudencia y tranquilidad cuando la tormenta arrecia.

### STALINGRADO Y KIEV

Puede ser muy complicado comparar las situaciones bélicas que sufrieron Stalingrado durante la segunda guerra mundial y la que actualmente sufren los ucranianos en diversos centros poblados. Aunque parezca una sorna, los soviéticos (rusos) fueron los que se defendieron, soportaron y finalmente vencieron a los Nazis con la llegada de las fuerzas comandadas por el general Zhúkov.

Ahora los invasores son los rusos (ex soviéticos) y los que resisten son los ucranianos; debe aclararse, que los términos que se utilizan son sobre la resistencia civil y no militar. Los dos nombres deben estar inscritos en la historia de la humanidad como casos de heroísmo llevado a los extremos. El paralelo viene al caso cuando al igual que en Stalingrado parece que el final no llegará.



**Dr. Alfredo Negrete**

Director del Centro de Estudios Sociopolíticos